





Culturas pág. 2



## Un hombre importante

“En el exilio la cultura chilena crece como un árbol vigoroso de clima seco”, dijo. La literatura, la poesía, la música, el teatro y el cine –reconocimientos concedidos, “reconocimientos del más alto nivel en todos los continentes”, escribió Alejandro Willer, que recordaba a México como un “templo santo de la civilización”.

La otra noche, la permanente, el pasado 20 de marzo, en la sede del Congreso General de México, de cuiyo Jorge Zavala, recordó la emotiva historia legalista mexicana, se rió de gala para rendir homenaje a la Presidencia de la República de Chile. Sra. Michelle Lachout.

Una vida importante de un hombre importante. Tomás Alejandro Willer, que volvió a cumplir sus metas después de su doloroso exilio, es un hombre importante. La frase que pronunció el Presidente del Congreso de México está inserta en un informe de fondo que me el año Willer en su diario “El Llano” de ese país, el 12 de noviembre de 1953. Queso hora pasados casi 20 años de su publicación y los textos de Willer siguen viviendo.

pantanos cortos y el frío largo. Tampoco se estableció en el Liceo de Hombres ni se tituló en Derecho en Concepción. No siendo una disculpa en historia, pero Juan se diridió de sus orígenes. De sus paisajes que lo trajo nacer y crecer, de los clores del estero Chileno, del cauce de la río que nace en las profundas mediasllanuras, de los parques maduros, que se recrearon entre los bosques de vetiveras elementales. Se fue obligado, pero siempre curioso, hambriento, hacia el sur de sus memoria. Y como se quedó mirando al sur,

revuelto, para volver a iluminar su ya luminosa creación literaria (que ver libro nuevo, que dan fuerza a nuestra historia). Quiso ser médico (sí), Alejandro en su proyecto “...26.79 200 25.200 con la habilidad de los grandes, con la sencillez del maestro. Ser un sencillo libro que marca un sentido, un camino a seguir por los generaciones que nos

Alejandro, con la sencillez de los de fiesta, fue sembrando sabiduría por los caminos de nuestra América moderna.

cumplió plazas tierras extranjeras, sus derechos en tierras propias y le llevó en frío y calor. Y ya ven, plébano entendido a la perfección. Y tanto, que creó sus poesías, sus clásicos y sus palabras hasta los más importantes de la política latinoamericana. Porque Alejandro, con la voz lata de los de fiesta, sin embobado soltó lo

engañan con rigor. Y el último, ahora muerto, sobre O'Higgins, en la tierra de O'Higgins. Para correr mejor, para servir la villa del político a lo grande, con los ojos llenos de un hombre grande, pero también romántico. Para servir a las espaldas de la memoria y el recuerdo, en donde se habla y canta del patriota en casa, que puso a Chile



Por Miguel Angel Ibarra Ríos

# **Un hombre importante [artículo]Miguel Angel San Martín.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

San Martín, Miguel Angel

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un hombre importante [artículo]Miguel Angel San Martín.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)